



# Tucanes dedican corrido a *narcocapo*

## **Familia Michoacana.**

Con Luis R. Conriquez, la agrupación le canta a *El Fresca*; “respetamos expresiones”: autoridad

MARIO C. RODRÍGUEZ

TOLUCA

La agrupación Los Tucanes de Tijuana y el cantante Luis R. Conriquez lanzaron el corrido “Le apodan *El Fresca*”, dedicado a José Alfredo Hurtado Olascoaga, líder de *La Familia Michoacana*; el secretario de Seguridad del Estado de México, Cristóbal Castañeda Camarillo, dijo que son respetuosos de las expresiones musicales.

La pieza musical, disponible en diversas plataformas, hace referencia a esta figura del crimen organizado y su operación en los límites del Estado de México y Guerrero. En uno de sus versos señala que “tiene las plazas bien controladas, tiene el apoyo de *El Pez*, su hermano. Anda muy bélica la *Fresada*, arremangando por todos lados”.

En la misma canción apuntan que, además de ser el líder de su familia, también lo es en el cártel michoacano y que su objetivo es el generar dinero. “Es el que manda en la familia, la de su sangre y la Michoacana, nunca anda solo, no se confía y el que se la hace arde en llamas. Le apodan *El Fresca*, es hombre que pesa, Guerrero el amigo, igual que su estado; seguido en fiesta, gastar no le pesa, la mujer más bella la tiene a su lado”.

Por su parte, la actual administración estatal aseguró que ha llevado a cabo diversas operaciones que involucran la detención de líderes regionales de este grupo criminal, entre ellos *halcones*, tiradores de droga, operadores e incluso funcionarios que, según investigaciones, están ligados a actividades delictivas.

Recordó que, según información de la Fiscalía General de Justicia mexicana, se estima que esta facción criminal cuenta con presencia en por lo menos 75 municipios de 125, principalmente en el sur de la entidad.

Sobre la difusión de este corrido, Castañeda Camarillo dijo que son respetuosos de estas expresiones, pero recordó que han dado golpes contundentes a esta agrupación criminal.

“Son expresiones musicales o culturales que se realizan, somos respetuosos, pero las acciones han sido contundentes, han caído algunos lugartenientes, el tema de *El Pecha*, de *El Gordo Mata*.”

“Algunos detenidos en la *Operación Enjambre* tenían vínculos (con esta organización) y es una acción constante de la autoridad; la propia Presidenta reconoció este operativo, muestra de acción colaborativa”.

Dijo que los resultados en materia de seguridad hablarán por sí mismos: “las detenciones son lo que más nos interesa, así como el reforzamiento de todos los cuerpos policiacos”. —

Se estima que la facción tiene presencia en 75 municipios del Edomex